

partageant certains idéaux, peuvent travailler ensemble sur une base de consensus. Le Canada lui est demeuré entièrement fidèle et continue d'être l'un de ses membres les plus actifs.

Les principales réunions ministérielles du Commonwealth tenues en 1978 furent la réunion des ministres des finances des pays du Commonwealth, tenue à Montréal les 20 et 21 septembre, et la réunion ministérielle spéciale sur le Fonds commun, qui a eu lieu à Londres les 13 et 14 avril. Outre ces événements majeurs, le calendrier des affaires du Commonwealth a été très chargé en 1978, donnant lieu à toute une série de réunions et de programmes intergouvernementaux et non gouvernementaux. Une réunion bisannuelle eut lieu en novembre à Kuala Lumpur, en Malaisie, et les parlementaires du Commonwealth ont tenu leur vingt-quatrième Conférence parlementaire du Commonwealth à Kingston, en Jamaïque, du 25 au 30 septembre. Des fonctionnaires et des représentants d'organismes du Commonwealth se sont rencontrés pour discuter de questions touchant l'administration postale, l'aéronautique, les sciences, la radiodiffusion et les télécommunications. Parmi les autres activités du Commonwealth, citons une rencontre ministérielle sur l'avenir de Belize, une réunion des vérificateurs généraux du Commonwealth, et enfin la douzième Conférence quinquennale des universités du Commonwealth, à Vancouver, en Colombie-Britannique et les Jeux du Commonwealth tenus à Edmonton au mois d'août.

#### Réunion des ministres des Finances

Comme ce fut le cas les années précédentes, la rencontre des ministres des Finances leur a donné l'occasion d'échanger leurs vues sur les questions économiques mondiales avant la réunion annuelle du Fonds monétaire international et de la Banque internationale pour la reconstruction et le développement et de discuter du rapport sur le développement dans le monde, qui traite des perspectives de croissance future. Les ministres ont noté que la reprise économique est lente et inégale dans les pays industrialisés et que, à la lumière des politiques actuelles, la conjoncture laissait présager un sombre avenir quant à la croissance économique dans le monde. La réunion a également fait ressortir les graves problèmes que ces faibles taux de croissance causent aux pays en développement.

Conformément au thème central de l'interdépendance, les ministres ont formulé une série d'énoncés importants confirmant leur engagement envers une croissance économique saine dans l'ensemble de la communauté internationale. Dans leur communiqué final, ils ont réclamé des mesures visant à rétablir une croissance économique mondiale soutenue tout en réduisant les surplus importants et chroniques de la balance des paiements de certains pays pour en favoriser d'autres, tant développés qu'en développement. Ils ont souligné le besoin de stopper la tendance croissante vers le protectionnisme et de promouvoir une expansion soutenue du commerce international, insistant particulièrement sur les besoins des pays en développement. A ce sujet, les ministres